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Первые Селезневские чтения 
посвящены памяти земляка  
и выпускника КубГу.

Главное событие октября - 
международные научные 
конференции.

о проекте биологического 
факультета с Кавказским 
государственным природным 
биосферным заповедником  
им. Х.Г. Шапошникова.

Студентом юридического 
факультета стал боксер  
с мировым именем д. Пирог.

Мастер-класс  
от ведущего программы 
«Сегодня» на канале «нТВ» 
Александра яковенко.

Студенты КубГу приняли 
участие в краевом празднике 
первокурсников «новая Россия! 
новая Кубань! новый я!».
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Студенты собирались на Пушкин-
ской площади и в начале улицы Крас-
ной задолго до начала мероприятия. 
Осенняя природа позавидовала бы 
такому богатству красок: все цвета 
всех оттенков покрыли волшебной 
мозаикой пространство перед Кон-
цертным залом Кубанского казачьего 
хора. Молодые ведущие приглашали 
для знакомства вузы, устраивали 
шутливые соревнования между перво-
курсниками. 

Чего только не придумали студенты 
для создания праздничного настрое-
ния! Тут и ретромобиль, и надувные 
чайники. В числе первых стояла ко-
лонна Кубанского государственного 
университета. 

В 17:00 шествие двинулось к празд-
ничной сцене у Театра драмы. Стук 
барабанов, звуки мегафонов и крики 
студентов – вот главная музыка этого 
дня. Вузы стараются быть самыми 
шумными и заметными. Карнавальное 
настроение царит на главной улице 
города. После такого кто угодно за-
хочет стать студентом!

Настроение на Театральной пло-
щади великолепное: идет активное 
общение ведущих с первокурсниками, 
всюду сияют улыбки. Оно достигает 
своей высшей точки после появления 
на площади колонны чайников во 
главе с Департаментом молодежной 
политики Краснодарского края. КубГУ 
приветствует собравшихся на площа-
ди новоиспеченных студентов громче 
всех. Впервые в этом году колонна 
Кубанского государственного универ-
ситета была одета в цвета триколора. 
Духом патриотизма был пронизан весь 
праздник, который назывался «Новая 
Россия! Новая Кубань! Новый я!». Под 
гимн Кубани в небо был поднят флаг 
Краснодарского края. На экранах по-
явилось видео, которое рассказывает 
об истории Кубани и призывает лю-
бить свою Родину и беречь ее. 

Для произнесения клятвы перво-
курсников на сцену были приглашены 
лучшие студенты первого курса вузов 
края. Они торжественно поклялись ис-
пользовать профессиональные навыки 
и опыт, которые будут получены ими в 
будущем, для укрепления могущества 
и процветания Кубани и России и с до-
стоинством пронести звание студента 
Кубани, не жалеть ни сил, ни времени 
на постижение наук и получение глу-
боких всесторонних знаний. 

Своими выступлениями перво-
курсников порадовали студенты вузов 
Краснодарского края: шоу-группа 
«Адреналин» РЭУ, творческий коллек-
тив КубГТУ, ансамбль народной песни 
«Млада» КубГАУ и другие. На высоком 
уровне прошло выступление студен-
тов КубГУ с номером «Тайны маски». 
Ведущие так прокомментировали вы-
ступление наших ребят: «Мощно, как 
и все в КубГУ». 

С торжественной речью от имени 
всех ректоров вузов Кубани выступил 
ректор Кубанского государственного 
университета М.Б. Астапов:

- Добрый вечер, уважаемые перво-
курсники! Ректоры Кубани приветству-
ют вас! Нам всем невероятно повезло: 
мы живем, работаем, учимся в самом 
лучшем уголке российской земли, в 
самом благодатном - Краснодарском 
крае! В этом году Россия и Красно-
дарский край пережили удивительное 
событие, которое навсегда войдет 
в историю нашей страны. В нашей 
стране, на Кубани, в Сочи, прошли XXII 
Олимпийские и XI Паралимпийские 
зимние игры. Это событие невоз-
можно было без студентов кубанских 
вузов. В нашем крае самые лучшие 

дороги, самые лучшие урожаи, наш 
край самый лучший. И это стало воз-
можным благодаря усилиям нашего 
губернатора А.Н. Ткачева. Именно 
благодаря его стараниям стал возмо-
жен сегодняшний праздник. Ни один 
регион России не имеет возможности 
собраться вот так вместе на площади 
и провести праздник первокурсников. 
Вы самые лучшие! Мы еще раз по-
здравляем вас. Студенческое годы 
самые лучшие, и мы убеждены в том, 
что и вам они запомнятся, как самые 
яркие, незабываемые. 

В видеообращении губернатор 
Краснодарского края А.Н. Ткачев от-
метил:

- Первое в вашей жизни серьезное 
испытание уже позади. Вы больше не 
школьники, вы теперь – студенты! Вы 
- народ продвинутый, амбициозный, 
целеустремленный. И то, что вы вы-
брали кубанские вузы и остались на 
Кубани, дорогого стоит. Значит, вы ис-
кренне любите свой край и гордитесь 
им. Я надеюсь, что после окончания 
учебы вы останетесь жить и работать 
здесь. Вы, на самом деле, счастлив-
чики, и ваша самостоятельная жизнь 
начинается в особый для страны и 
края период: Олимпиада, возвраще-
ние Крыма, глобальные политические 
и экономические перемены в мире. 
Буквально на наших с вами глазах на-
чинается новая история России, новая 
история Кубани. Это время возрожде-
ния традиций и нравственных устоев, 
гордости за свою страну и ее великую 
историю. Я вижу, с какими горящими 
глазами вы все это воспринимаете, - а 
значит, у нас растет достойная смена. 
С праздником вас! И по традиции – ни 
пуха, ни пера!

День "чайника"-2014 заложил не-
мало новых традиций: был исполнен 
гимн студентов, в основу которого лег 
"Гаудеамус" и родные кубанские моти-
вы, неоднократно была запущена «сту-
денческая волна», что в очередной раз 
доказало: студенты Кубани всегда «на 
одной волне». День "чайника» в этом 
году стал поистине днем сюрпризов, 
которые были подготовлены губерна-
тором Краснодарского края А.Н. Тка-
чевым для новоиспеченных студентов. 
Поздравить первокурсников приехали 
«Artik&Asti» и «Бандерос», которые за-
ставили танцевать и подпевать в такт 
своим зажигательным композициям 
всю Театральную площадь. Еще од-
ной приятной неожиданностью был 
праздничный салют, который стал 
достойным финалом замечательного 
праздника.

- Мне очень приятно присутство-
вать сегодня на этом празднике. Еще 
на Дне первокурсника Кубанского 
госуниверситета я получила огромный 
заряд бодрости и энергию от того, что 
стала студенткой лучшего вуза края. 
И сегодня вот продолжение этого 
праздника! Мне предоставлена воз-
можность познакомиться с ребятами 
не только из КубГУ, но и из других 
университетов. Я под впечатлением! 
– делится эмоциями Ксения Светлич-
ная, первокурсница юридического 
факультета КубГУ.

В завершение вечера все едино-
гласно сошлись во мнении: это луч-
ший День "чайника"! Пришло время 
нынешним студентам создавать свое 
будущее и будущее любимой страны, 
стать достойной сменой старшему 
поколению!

Юлия СЕРЕБРЯКОВА, 
Сергей ПАНЧЕНКОВ. 

Фото А. ТОКАРЕВА

чайники, добро пожаловать  
в ряды студенчества!

Студенты КубГу приняли участие в краевом празднике первокурсников 
«новая Россия! новая Кубань! новый я!»

Михаил цатурян,  
аспирант кафедры 

физической химии факультета 
химии и высоких технологий, 

получил миллион рублей.  
Это стипендия «Банка 

Интеза», который совместно 
с Кубанским государственным 

университетом проводил 
конкурс на лучший 

инновационный бизнес-проект 
среди студентов  

«Вместе думаем о будущем». 
Читайте стр. 4.
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Фото Ольги ГРИНЬ
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На факультете журналисти-
ки стартовал совместный про-
ект Кубанского государственного 
университета со Школой кино и 
ТВ, возглавляемой известным 
кубанским журналистом и доку-
менталистом Романом Ганганом. 
Он является автором и режиссером 
фильмов для цикла познаватель-
но-приключенческих программ, 
транслируемых при поддержке 
Федерального агентства печати и 
массовых коммуникаций на таких 
федеральных каналах, как «Пер-
вый» и «Культура». Его фильмы 
посвящены всевозможным исто-
рическим версиям, загадкам и 
тайнам. Среди них: «Русский след 
чаши Грааля», «Клад Стеньки Раз-
ина», «Воскресшие трофеи Напо-
леона», «Зона тотальной обороны», 
«Страсти по янтарю», «Великая 
Абхазская стена» и др. 

Первый эксклюзивный мастер-
класс по тележурналистике для сту-
дентов дал ведущий новостной про-
граммы «Сегодня» на канале «НТВ» 
Александр Яковенко. Мастер-класс 
«Говорим и показываем» был посвя-
щен языковым, информационным и 
мультимедийным технологиям соз-
дания новостного продукта, которые 
сопровождались демонстрацией 
иллюстративного и визуального ряда 
– сюжетами программы «Сегодня». 

Мастер-класс состоял из трех ча-
стей. В первой – Александр говорил 
о языковом инструментарии: худо-

жественно-изобразительных сред-
ствах, речевых фигурах, логическом 
и смысловом ударении и других линг-
вистических и экстралингвистических 
факторах, приковывающих внимание 
аудитории к новости. Во второй ча-
сти раскрывались психологические и 

журналистские приемы в работе над 
телевизионным контентом, специфика 
телевизионного интервью в новостной 
программе и его виды. В третьей части 
было продемонстрировано влияние 
отбора новостей с учетом целевой 
аудитории на рейтинг новостной про-

граммы и канала.
Студенты приняли участие в тре-

нигах. Они учились делать подводки 
к новостным сюжетам, правильно 
интонировать при чтении новостей.

В конце мастер-класса Александр 
Яковенко ответил на вопросы студен-

тов и проанализировал региональные 
телеканалы, дав высокую оценку 
новостным программам краевых крас-
нодарских телекомпаний.

Студенты долго не отпускали 
Александра и попрощались с ним 
только тогда, когда он пообещал снова 
приехать на факультет журналистики.

- Мне очень понравился мастер-
класс, он был очень познавательным 
и увлекательным, - говорит Диана Пе-
стова, студентка 2 курса направления 
«Журналистика». - Я была на многих 
тренингах и мастер-классах, но этот - 
один из самых интересных и полезных. 
Это просто бомба. Александр сравнил 
трансформер, состоящий из множе-
ства деталей, с тем, что видит зритель, 
то есть с полной, цельной картиной. 
Мы поняли, что журналист должен 
сложить воедино множество элемен-
тов, чтобы создать информационный 
продукт, что новость в эфире - это 
результат работы целого коллектива. 
Слушая такого профессионала, его 
советы, очень хочется развиваться в 
выбранной профессии. 

Доволен аудиторией остался и сам 
Александр Яковенко, отметив, что его 
ожидания оправдались, ведь приехал 
он на факультет журналистики "не 
ради бенефиса" и не просто поучить, 
а и поучиться самому, так как мастер-
класс – это всегда совместный труд, 
это общение, которое приносит пользу 
обеим сторонам.

Собинформ. 
Фото А. ЛОГВИНЕНКО

ВедущИй ноВоСТной ПРоГРАММы «СеГодня» нА КАнАле 
«нТВ» АлеКСАндР яКоВенКо дАл ЭКСКлЮЗИВный МАСТеР-

КлАСС для СТуденТоВ фАКульТеТА жуРнАлИСТИКИ

Ежегодно студенты ФИСМО, ко-
торые, как известно, испытывают 
страсть к изучению иностранных 
языков, интересуются историей, 
культурой и философией, изучают 
особенности политического раз-
вития стран мира, отправляются на 
зарубежные стажировки по обмену 
в Италию, Испанию, Францию и 
Китай. И этот год не стал исклю-
чением. А о своих впечатлениях 
рассказали они сами.

Валерия Матирная, 4 курс:
- Наверное, все знают советский 

фильм «Невероятные приключения 
итальянцев в России». Так вот у нас 
были «Невероятные приключения 

русских в Италии»! Яркие моменты, 
смешные ситуации, незабываемые 
впечатления остаются в памяти каж-
дого, кто побывал в Италии. Это та 

страна, которая не устаёт поражать 
своей энергией, жизнерадостностью, 
теплотой и великолепием! Una bellezza 
mozzafiato! («Красота, от которой 
захватывает дух»), как говорят ита-
льянцы. 

В этом году мы провели замеча-
тельные двухнедельные каникулы в 
самом сердце Италии, в Риме. Увидеть 
ночной Колизей, прогуляться по набе-
режной вдоль Тибра, заглянуть в ма-
газины на Via del Corso, попробовать 
настоящее итальянское мороженое, 
побывать в Ассизи, Перудже, иску-
паться в Тирренском море, окунуться 
в повседневную жизнь итальянцев... 
И это только малая часть того, что мы 
успели сделать за это время. К тому 
же, благодаря урокам наших пре-
красных итальянских преподавателей, 
Бенедетты и Иларии, мы повысили 
свой уровень итальянского языка и 
узнали тонкости итальянской куль-
туры. Также очень понравилось жить 
в уютной резиденции, где нас очень 
хорошо приняли и которая стала для 
нас вторым домом! 

Без путешествий наша жизнь была 
бы скучна и однообразна. Ведь путе-
шествия учат больше, чем что бы то ни 
было. Иногда один день, проведённый 
в других местах, даёт больше, чем 
десять лет жизни дома.

Вероника Симашова, 3 курс
- Студенты, изучающие испанский 

язык, могут посещать солнечную 
Испанию, чтобы практиковать свою 
испанскую речь и грамматику. Мне 
тоже выпал шанс этим летом побывать 
в одном из лучших городов Испании. 
И этим заветным местом стала Бар-
селона. Она поразила меня своей 
красотой, архитектурой, культурой и 
жителями, которые всегда очень при-
ветливы. Но удовольствие я получила 
не только от жизни в Барселоне, ведь 
главной целью поездки стало именно 
обучение в испанской школе Enforex. 
Каждый день я посещала занятия, 

где получала все больше знаний об 
испанском языке. На первом занятии 
наш преподаватель обучал нас пра-
вильному произношению и граммати-
ке. А на втором занятии становилось 
еще интереснее, потому что главной 
его целью было научиться говорить, 
«сломать барьер» и не бояться всту-
пать в разговор на испанском языке. 
И у каждого это получалось без труда, 
потому что поговорить на испанском 
языке с ребятами из других стран не 
только интересно, но и познавательно, 
поскольку темы для разговоров в ос-
новном касаются политики, культуры, 
актуальных вопросов всего мира и 
жизни, которая в каждой стране своя 
и отличается от других. Целый месяц 
Испания производила на меня неза-
бываемое впечатление. И у меня есть 
огромное желание вернуться туда в 
следующем году за новыми эмоциями.

Эльмира Татарлы, 4 курс
- В этом году я обучалась в Ки-

тайской Народной Республике в 
Цзянсийском педагогическом уни-
верситете (Jiangxi Normal University) 
города Наньчан в рамках программы 
академической мобильности сту-
дентов. Когда мой преподаватель 
китайского языка сообщила, что есть 
возможность отправиться в Китай на 
год, я не могла поверить своим ушам. 
Сбылась моя мечта: я, наконец-то, 
поеду за границу, да не просто куда-
то, а в Китай, и не как обычный турист 
на пару недель, а на целый год. Все, 
что от меня требовалось, - собрать 
необходимые бумаги и ждать ре-
зультатов в течение шести месяцев. 
На тот момент я изучала китайский 
язык уже два года и осознавала, 

что такая практика языка мне очень 
пригодится.

В принципе, я знала многое о Китае 
еще и до поездки туда, но я и пред-
ставить не могла насколько разными 
могут оказаться традиции и обычаи 
людей. Начиная с того, что в Китае 
вам подарят 6, 8 или 10 роз, потому 
что нечетное количество дарить пло-
хая примета, и заканчивая тем, что 
питаться пирожками, которые продает 
бабушка на рынке, не опасно, а нужно! 
Китайцы – замечательные, дружелюб-
ные люди, они без ума от иностранцев 
и будут рады вам помочь, несмотря 
на то, что вы ни слова не понимаете. 
Вас спросят, откуда вы родом, скажут, 
что обожают Путина, спросят, умеете 
ли вы пользоваться китайскими па-
лочками, сфотографируются с вами 
и только потом отпустят по вашим 
делам. Проведя год в чужой стране, 
я узнала многое о культурах и других 
стран. Пообщавшись с такими же, как 
и я, студентами и учителями из Индо-
незии, Мадагаскара, Марокко, Велико-
британии и других стран, я расширила 
свой кругозор, усовершенствовала 
свой уровень английского и китайского 
языка, завела новых друзей со всего 
мира, с которыми поддерживаю связь 
и сейчас. С этими людьми мы шаг за 
шагом изучали Китай. 

Я люблю Китай и очень рада, что у 
меня была возможность побывать там, 
я очень надеюсь, что это не послед-
няя моя поездка в эту замечательную 
страну. Поэтому я всем, у кого есть 
возможность, очень советую узнать 
эту страну ближе, окунуться в ее ве-
ликолепие и испытать на себе все пре-
лести азиатской жизни. На мой взгляд, 
при изучении языка нет ничего лучше, 
чем погружение в языковую среду и 
постоянное общение с носителями 
этого языка, так что для изучающих 
язык или желающих его изучать есть 
дорога только в Китай.

с наМи вы узнаете весь Мир!

события

Лермонтов – тайна рус-
ской литературы, русской 
жизни, русской души. «Ноч-
ным светилом» назвал Ми-
хаила Лермонтова Дмитрий 
Мережковский. «В нем небо 
сошлось с землею, как ни 
в каком другом из русских 
поэтов». Жизнь М.Ю. Лер-
монтова была мгновенна и 
ослепительна, как проблеск 
молнии на грозовом небе. 
Не дожив и до 27 лет, он 
прошел весь круг жизни, со 
взлетами вдохновения и го-
речью разочарований.

15 октября, в 200-летний 
юбилей М.Ю. Лермонтова, в 
поэтической гостиной Научной 
библиотеки КубГУ звучали 
стихи, романсы на стихи «поэта 
сверхчеловечества», рассказ о 
его жизни и творчестве сопро-

вождался видеопрезентацией. 
Присутствовавшие могли при-
коснуться к мироощущению 
«высошайшего юноши все-
ленной», погрузиться в бес-
конечно романтический мир 

поэта. Многие открыли для 
себя Лермонтова-художника. 
Украшением встречи стало 
выступление иностранных сту-
дентов филологического фа-
культета, специализирующихся 

на кафедре «Русский язык как 
иностранный». Студенты из 
Франции, Испании и Монголии, 
подготовленные преподава-
телем Г.И. Немец, с большим 
уважением к автору читали 

на русском языке стихи рус-
ского поэта. Романс «Тамара» 
блистательно исполнила под 
гитару выпускница факультета 
романо-германской филологии 
Галина Блонская. 

Гостями и активными участ-
никами поэтической гостиной 
были магистранты и студенты 
филологического факультета 
Мариам Арутюнян, Алексан-
дра Ихлова, Варвара Головко, 
Анастасия Падалкина, Ажелика 
Ключарева, Мария Камалян. 
Физико-технический факультет 
представила студентка 2 курса 
Вера Коляда, а факультет ро-
мано-германской филологии 
- студентка 4 курса Марга-
рита Шашкина и выпускница 
факультета Галина Блонская. 
Проникновенно прозвучали 
стихи М.Ю. Лермонтова в 

исполнении Николая Тюлина 
и студентки Гуманитарного 
колледжа КГУФКСТ Эрики 
Чуйковой. Впервые гостями 
библиотеки стали воспитан-
ники МБОУ ДОД ЦДОД «Малая 
Академия» Кристина Каменева, 
Иван Пчелинцев, Захар Ми-
хайлов, Лидия Черноморец и 
Дарья Минкина. 

В завершение встречи пред-
ставители кафедры истории 
русской литературы и теории 
литературы и критики профес-
сор Е.А. Жиркова и профессор 
Л.П. Голикова подарили библи-
отеке выпуск студенческого 
альманаха «Логос», подготов-
ленный к 200-летию со дня 
рождения М.Ю. Лермонтова 
филологическим факультетом. 

Собинформ

Конференция, организованная 
факультетом журналистики, была 
посвящена памяти выдающегося 
советского критика и публициста, 
выпускника Кубанского государ-
ственного университета. 

Федор Тютчев когда-то метко под-
черкнул: «Судьба России уподобляется 
кораблю, севшему на мель, который 
никак не может быть сдвинут с места, и 
лишь только одна приливающая волна 
народной жизни в состоянии поднять 
ее и пустить в ход». Но волна народ-
ной жизни ведь не рождается сама по 
себе – ей нужен движитель. Вот одним 
из таких мощных движителей русского 
самосознания и явился наш земляк-
кубанец Юрий Иванович Селезнев. Он, 
выпускник историко-филологического 
факультета тогдашнего Краснодарско-
го педагогического института (ныне 
Кубанский государственный универ-
ситет), стал одной из самых знаковых 
фигур в отечественном литературо-
ведении и критике – замечательный 
достоевист, заместитель главного 
редактора «Нашего современника», 
главный редактор несущей свет про-
свещения серии "ЖЗЛ"...

Селезневская конференция ста-
ла праздником, которому повезло. 
Во-первых, потому что идею ее про-
ведения горячо поддержали ректор 
Кубанского государственного универ-
ситета М.Б. Астапов и руководитель 
Департамента печати и средств мас-
совых коммуникаций администрации 
Краснодарского края О.Е. Горохова. 
А во-вторых, благодаря Ю.М. Павло-
ву - зам. декана по науке, одному из 
известных современных литературных 
критиков. На приглашение участвовать 
в конференции откликнулись извест-
ные писатели, журналисты, критики 
как из России, так и из зарубежья. 

Михаил Борисович Астапов от-
метил вклад Юрия Ивановича Селез-
нева в развитие русской литературы, 
критики и публицистики и подчеркнул 
актуальность его взглядов. 

- Абсолютно прав Виктор Иванович 
Лихоносов, говоря о Селезневе как об 
одном из духовных вождей русского 
национального возрождения. Мысли и 
идеи Селезнева сегодня востребова-
ны как никогда: события, которые се-
годня происходят в мире, отношение, 
формируемое в оппозиционных СМИ к 
нашему народу, еще и еще обращают 
нас к его жизни, его творчеству, его 
личности. Мы сделаем все, чтобы эта 
конференция стала традиционной в 
Кубанском государственном универ-
ситете.

Руководитель департамента печа-
ти и массовых коммуникаций Ольга 
Егоровна Горохова от имени вице-гу-
бернатора Г.Д. Золиной поздравила 

участников конференции.
- Кто-то из соратников Юрия Се-

лезнева сказал, что он жил одно-
временно мало и много. Наш земляк 
ушел в сорок пять. Но успел, как будто 
жил сто лет. Оставил нам свои книги, 
публикации, а главное – удивительно 
созвучные нашему времени мысли о 
силе русского духа и величии русской 
души, - отмечалось в приветствии. 

Председатель краевого красно-
дарского отделения Союза писателей 
России С.Н. Макарова зачитала при-
ветственный адрес от председателя 
СП России В.Н. Ганичева, а от себя 
добавила: «Хочется, чтобы эта кон-
ференция стала живым памятником 
Юрию Селезневу: возвращается не 
только писатель, ученый, всесторонне 
образованный человек – возвращает-
ся идеолог». 

Жаль, не смог приехать всеми 
любимый актер, организатор и пред-
седатель фестиваля православного 
кино «Золотой витязь» Н.П. Бурляев 
– но он прислал душой рожденное 
видеообращение: "Я бесконечно часто 
вспоминаю слова Селезнева: «Нужно 
действовать... Ведь кто-то должен. 
Разве мы не у себя дома живем? Не в 
России?.. Неужто станем бояться? Надо 
спокойно делать дело своей совести»... 
Я увидел человека, такого, какого я и 
представлял по его книге: духовная 
устремленность к идеалу, позитивность 
исканий, речь без иносказаний – прямо, 
нравственная чистота, бесстрашное 
упоение боем – всё было прекрасно в 
этом удивительном человеке".

Обращение Н.П. Бурляева опреде-
лило основное направление конфе-
ренции: насколько важно осознавать 
свою причастность к национальному 
духовному процессу, особенно лите-
раторам и журналистам. 

Мы обычно стесняемся говорить 
высокие слова, даже если они идут 
от души, чем обедняем и себя, и 
тех, к кому мы хотим их обратить, – 
таков был упреждающий лейтмотив 
экспрессивного выступления С.С. 
Куняева, зам. главного редактора 
журнала «Наш современник»: "Вся 
литературная жизнь Юрия Селезнева 
проходила в атмосфере боя на литера-
турной ниве – за душу человеческую, 
за совесть человеческую, за русскую 
гармонию. В этом направлении он и 
работал в должности заведующего 
серией "Жизнь замечательных людей" 
в издательстве "Молодая гвардия". 
Книги Михаила Лобанова, Сергея 
Семанова, Олега Михайлова, Игоря 
Золотусского, Валерия Сергеева, 
выходившие в то время в этой се-
рии, читатели рвали из рук, сметали 
с прилавков книжных магазинов. 
Русская литература в своем подлин-

ном значении, в своей адекватной 
интерпретации, очищенная от всех 
накопившихся за десятилетия вуль-
гарно-социологических и "либераль-
но-прогрессистских" напластований, 
вставала с их страниц. Селезнев и 
здесь, на ниве литературной политики, 
в высоком смысле этого слова был на 
высоте. Его незримое влияние на са-
мого читающего в мире человека той 
поры отрицать невозможно".

Еще В.В. Розанов говорил, что 
русской нации, наконец, пора уже по-

думать не только о мире, но и о себе... 
Об этом напомнил в своем выступле-
нии главный редактор «Роман-газеты» 
Юрий Козлов, отметивший, в частно-
сти: «Мы действительно взяли очень 
хорошую и высокую ноту в нашей 
конференции. Коллеги, выступавшие 
передо мной, затронули и очертили 
очень широкий круг проблем...».

Круг проблем, затронутых в первый 
день конференции, был действительно 
широк. Более 70 научно-исследова-
тельских сообщений!

Обо всем рассказать, понятно, не-
возможно. Но есть отдельная строка. 
Это выступления студентов кубанско-
го журфака. Внимательно слушавший 
их Виктор Лихоносов вдруг взял слово: 
"Я думаю, что старшее поколение не 
обидится, если я скажу, что пришел 
ради вас, молодые люди. Рассказать 
о нашем замечательном писателе, 
бывшем студенте вашего вуза, моем 
товарище. Я желаю, чтобы вы за-
помнили это имя – Юрий Селезнев. 
Впрочем, вы, думаю, его не только 
запомнили... Вы попытались понять 
душу Юрия Ивановича, - потом с хи-
трецой во взоре добавил: - Я честно 
вам скажу, что на втором курсе ничего 
подобного ни сказать, ни написать не 
мог, такой я был неумелый... Мысль же 
у меня сегодня возникла такая, вы мне 
свои тексты-выступления оставьте, 
подумаю, может подборку «Студенты 
о Юрии Селезневе» у себя в «Родной 
Кубани» опубликую…"

А еще диалоги перемежались 
декламацией стихов известного уже 
далеко за пределами Кубани поэта 
Николая Зиновьева в авторском ис-
полнении.

На следующий день в лермонтов-
ской Тамани состоялся круглый стол 
«Личность автора и мастерство худо-
жественного слова в работах Ю.И. Се-
лезнева и представителей критико-ли-
тературоведческой и лингвистической 
мысли рубежа XX-XXI веков». Место 
продолжения конференции символич-
но вдвойне. Во-первых, конференция 
проходила в преддверии 200-летия со 
дня рождения  М.Ю. Лермонтова. А во-
вторых, как известно, так и недописан-
ная Ю.И. Селезневым для «ЖЗЛ» книга 
– не сбылось! – именно о нем, о Лер-
монтове... Поэтому дискуссии круглого 
стола, проходившие и у бронзового 
памятника поручику Лермонтову, и в 
казачьем этнографическом комплексе 
"Атамань" (спасибо за это чудесное 
знакомство Департаменту печати и 
средств массовых коммуникаций адми-
нистрации Краснодарского края) – не-
зримый мостик между душами Михаила 
Юрьевича и Юрия Ивановича.

Но вот и клонится к закату день, 
заканчивается и проходящая на ку-
банской земле первая Международная 
конференция "Наследие Ю.И. Селез-
нева и актуальные проблемы журна-
листики, критики, литературоведения, 
истории". Сможем ли мы сохранить 
надолго духовный накал этих встреч 
и память о них? Хочется надеяться, 
что сможем.

Юрий СМОЛИН. 
Фото А. ТОКАРЕВА,  

А. ЛОГВИНЕНКО,  
И. СЕМЕНЕЦ

лерМонтов: знакоМый и незнакоМый

нАСледИе Ю.И. СелеЗнеВА И АКТуАльные ПРоБлеМы 
жуРнАлИСТИКИ, КРИТИКИ, лИТеРАТуРоВеденИя, ИСТоРИИ
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Для сотрудников и сту-
дентов биологического фа-
культета Кубанского госу-
дарственного университета 
биолог – это не просто слово 
или профессия, а призвание 
и образ жизни. Любить и 
охранять родную природу, 
тесно взаимодействовать с 
природоохранными органи-
зациями, заповедниками и 
заказниками, быть неравно-
душными к окружающему 
нас миру – это то, 
что мы считаем сво-
ей священной обя-
занностью. Практика 
совместной рабо-
ты биологического 
факультета КубГУ с 
Кавказским государ-
ственным природным 
биосферным запо-
ведником им. Х.Г. 
Шапошникова имеет 
длительную историю, 
каждый год биологи 
совмещают научную 
работу, практику с 
волонтерской деятельностью 
на территории заповедника. 

С 5 по 15 сентября 2014 года 
волонтёры биологического 
факультета КубГУ совместно 
с инспекторами Лагонакско-
го участкового лесничества 
Кавказского заповедника вы-
полняли научные исследова-
ния, проводили маркировку и 
обустройство туристических 
маршрутов, занимались убор-
кой и благоустройством тер-
ритории. Группа выполняла за-
дачи в Лагонакском участковом 
лесничестве. В составе волон-
терской группы были студенты 
биологического факультета: 
Ю. Горбунова, А. Клименко, 
Н. Лемешев, А. Новичихин, В. 
Пирожкова, О. Рубанова, аспи-
ранты Р. Архипов, Д. Жеребило, 
сотрудники С.В. Гурдин, Л.В. 
Зозуля, С.Ю. Кустов.

С 5 по 7 сентября студенты-
волонтеры под руководством 
старшего госинспектора Ге-

ворка Витальевича Газаряна 
и руководителя волонтерской 
группы доцента Семена Юрье-
вича Кустова подбирали участ-
ки для установки треноговых 
указателей троп, располагае-
мых на расстоянии около двух 
километров друг от друга, в 
зоне прямой видимости; затем 
к этим участкам транспортиро-
вались сами указатели. Были 
выбраны следующие точки 
установки: на туристической 

тропе в районе поляны Цице, на 
тропе напротив Бляма – одного 
из отрогов г. Оштен, в урочище 
Узуруп, затем на перевале 
Абадзеш и еще три указателя 
на высоких точках туристи-
ческой тропы от Абадзеш до 
второй смотровой площадки, 
где был установлен последний 
треноговый маркер. После 
этого, 8-го сентября, были 
произведены работы по бето-
нированию оснований самых 
дальних треноговых маркеров. 
Между ними были установлены 
восемь и отремонтированы 
шесть уже имеющихся указате-
лей, старые маркеры троп были 
демонтированы и вывезены с 
этого участка маршрута. По-
сле окончания установочных 
работ был собран и вывезен 
бытовой мусор с территории 
Инструкторской щели.

Волонтерская группа сту-
дентов и аспирантов базирова-
лась на КПП «Лагонаки», откуда 

ежедневно с инспекторами за-
поведника выдвигалась на тер-
риторию к месту проведения 
работ. Однако 9-го сентября 
продолжить работы по бетони-
рованию и установке маркеров 
по причине погодных условий 
было невозможно, в связи с чем 
этот день был посвящен работе 
на участке от КПП «Лагонаки» 
до Второй смотровой площад-
ки. Была проведена уборка 
пикниковой зоны, сбор и вывоз 

бытового мусора, поправлены 
столики, проведены текущие 
работы по обустройству. Ос-
новным мероприятием стало 
установка деревянной беседки 
на КПП «Лагонаки», важно было 
смонтировать конструкцию на 
деревянном постаменте высо-
той в 50 см для предотвраще-
ния попадания влаги и защиты 
от разрушения осадками. 

В этот же день волонтерами 
были проведены работы по 
рекультивации поврежденных 
участков почвенного покрова 
перед границей заповедника, 
высажена пихта Нордмана, 
установлены естественные 
каменные заграждения для 
недопущения парковки автомо-
билей отдыхающих на границе 
заповедника в местах, не пред-
назначенных для этой цели. 

С 10 по 13 сентября, при 
улучшении погодных условий, 
вся группа волонтеров выдвину-
лась на плато Лагонаки для про-

должения работ по установке и 
бетонированию маркеров троп. 
В этот день на всем протяжении 
туристического маршрута от 
урочища Узуруп до Второй смо-
тровой площадки были забето-
нированы четыре треноговых и 
30 обычных указателей тропы. 
В результате проведенной ра-
боты полностью промаркирован 
туристический маршрут от 2-й 
смотровой площадки до поляны 
Цице, общая протяженность 

которого составила 16 кило-
метров. На протяжении всего 
маршрута были демонтированы 
старые указатели троп, которые 
вследствие естественного из-
носа, повреждения осадками 
и снеговым покровом стали 
незаметными для туристов, что 
приводило к потере тропы груп-
пами, особенно в условиях ту-
мана. Новые указатели, высотой 
2-2,5 м с широкой маркерной 
областью, позволят туристам 
ориентироваться и не сбиваться 
с выбранного маршрута.

В эти же дни инспекторами 
заповедника и волонтерами 
университета был организован 
совместный обход террито-
рии Лагонакского участкового 
лесничества для осмотра ту-
ристических троп и выявления 
возможных нарушений запо-
ведного режима по наиболее 
популярным маршрутам: на 
турприют «Фишт» с КПП «Лаго-
наки» и с поляны Партизанская, 

на оз. Псенодах и турприют 
«Цице». Осмотр производился 
с различных отрогов г. Оштен 
со значительной высоты с 
использованием оптической 
техники, что позволяло охва-
тывать многокилометровую 
территорию. Данные о группах 
туристов передавались по 
рации инспекторам заповед-
ника, дежурившим на ключевых 
точках маршрутов. Нарушений 
заповедного режима выявлено 

не было, все группы имели раз-
решительные документы и со-
блюдали правила нахождения 
на территории.

Лагонакское участковое 
лесничество сочетает в себе 
высокогорное криволесье, 
субальпийские, альпийские 
луга, водоемы различных ти-
пов и снежники, что делает 
особенно интересным про-
ведение здесь разносторон-
них исследований флоры и 
фауны. Наряду с оказанием 
волонтерской помощи, сотруд-
ники, аспиранты и студенты 
биологического факультета 
выполняли различные задачи 
по реализации своей научной 
работы: проводили наблюде-
ния, фиксировали сведения, 
готовили фотоматериал. Все 
это используется впоследствии 
для подготовки квалификаци-
онных и научных работ раз-
личного уровня, презентаций и 
наглядных материалов. По ре-

зультатам исследований под-
готовлен иллюстрированный 
атлас-определитель растений 
плато Лаго-Наки, с территории 
Лагонакского участкового лес-
ничества описаны семь новых 
для науки видов насекомых за 
последние пять лет.

Весь день 14 сентября во-
лонтерская группа выполняла 
работы по монтажу и установке 
искусственных солонцов для 
представителей местной фа-

уны – преимуществен-
но копытных. Зима на 
Лагонаках длинная и 
многоснежная, что не 
позволяет животным на-
ходить необходимые им 
для жизни минералы. 
Волонтерами был со-
оружен и установлен со-
лонец вблизи основной 
миграционной тропы. 
Самой сложной задачей 
оказалась транспорти-
ровка массивного ду-
бового солонца к месту 
установки – более чем 

на 300 метров в гору. Однако 
силами и энтузиазмом волон-
теров и это препятствие было 
успешно преодолено.

Студенты и педагоги бла-
годарны сотрудникам Кавказ-
ского заповедника за предо-
ставление прекрасной базы 
практик для биологов Кубан-
ского госуниверситета. В свою 
очередь, сотрудники Лагонак-
ского участкового лесничества 
выразили благодарность и.о. 
ректора ФГБОУ ВПО «Кубан-
ский государственный универ-
ситет» М.Б. Астапову, декану 
биологического факультета 
М.В. Нагалевскому, руково-
дителю волонтерской группы 
доценту С.Ю. Кустову,  волон-
терам – студентам, аспирантам 
и сотрудникам биологического 
факультета за ежегодную по-
мощь в проведении важных и 
разносторонних работ на тер-
ритории заповедника. 

Главные цели конкурса - поддержка пред-
принимательских инициатив студентов, сти-
мулирование и популяризация инновационной 
деятельности в России. В борьбе за миллион 
рублей принимали участие студенты 3–5 кур-
сов Кубанского госуниверситета, обучающиеся 
по очной, очно-заочной и заочной формам 
обучения, а также магистранты очной формы 
обучения. «Впервые выделяется такая огромная 
сумма для реализации бизнес-проекта студента 
нашего вуза", - отметил декан экономического 
факультета КубГУ Игорь Викторович Шевченко.

Всего к участию был принят двадцать один 
проект. Всех, кто отправил свои идеи на конкурс, 
наградили памятными дипломами и вручили 
сувениры от "Банка Интеза". Больше повез-
ло призерам: третье место заняла студентка 
экономического факультета Анна Есич (проект 
«Саморазрушающийся инъекционный шприц III 
поколения»). Теперь девушка будет получать в 
течение года ежемесячную стипендию в разме-
ре 5000 рублей. Второе место досталось также 
студенту экономического факультета Даниилу 
Несинову (проект «Автоматизированная копиро-
вальная машина»), которому предстоит пройти 
оплачиваемую стажировку в "Банке Интеза". А 
собственно победителю – аспиранту кафедры 
физической химии факультета химии и высоких 

технологий Максиму Цатуряну (проект «Установка 
для обеззараживания питательного раствора 
гидропонных систем) вручили сертификат на 
сумму в один миллион рублей.

- Мой проект касается агропромышленного 
комплекса Краснодарского края, - пояснил 
теперь уже бизнесмен Максим Цатурян. – Над 
этой идей мы работаем больше года, сейчас 
будем трудиться более интенсивно, учитывая, что 
есть спрос на данную продукцию. Я сомневался 
в своей победе, потому что представленный 
мною проект больше направлен на науку, а не на 
бизнес. Рад, что жюри по достоинству оценило 
задуманное, миллион рублей - это хороший 
вклад в наш проект, деньги будут потрачены на 
разработку технологий. 

Студенты КубГУ, попытавшие удачу и, к со-
жалению, не набравшие достаточных для при-
зовых мест баллов, ни в коем случае не должны 
отчаиваться. 

- Практически все проекты имеют право на 
реализацию как бизнес-идеи. Молодые люди, 
создающие такие грамотные работы, это дей-
ствительно будущие бизнесмены. Мы рады, что 
они есть, и мы рады, что можем их поддержать. 
В КубГУ замечательные преподаватели, которые 
инициируют своих воспитанников к разработке 
интересных проектов, - добавила управляющий 
южным филиалом "Банка Интеза" Наталья Ива-
новна Минжулова.

На конкурсе «Вместе думаем о будущем»  
сотрудничество Кубанского госуниверситета и 
"Банка Интеза" не ограничивается. Дочерний 
банк итальянской финансовой группы «Intesa 
Sanpaolo» предложил отреставрировать книгу 
«Арифметика Магницкого» из отдела редких книг 
Научной библиотеки КубГУ. Эта книга издана в 
XVIII веке тиражом 2400 экземпляров и относится 
к числу книжных памятников России.

Мария ГОЛОБОРОДЬКО. 
Фото Ольги ГРИНЬ

В наши дни трудно пред-
ставить современный вуз, 
в котором не налажен меж-
дународный обмен. В Ку-
банском государственном 
университете существует 
многолетний опыт сотруд-
ничества с вузами стран 
Европы, Азии и Америки. 
В университете обучаются 
иностранные студенты из 42 
стран мира, и все они изуча-
ют русский язык на кафедре 
РКИ. В частности, в этом 
семестре на кафедре рус-
ского языка как иностран-
ного в рамках программы 
семестровой студенческой 
мобильности для обучения 
российских и иностранных 
студентов проходят стажи-
ровку студенты из Универ-
ситета Бордо (Франция). Это 
уже вторая группа француз-
ских студентов.

А с Университетом при-
кладных технических и эконо-
мических наук города Берлина 
(Германия) уже существует 
давняя дружба. С 2000 года 
там функционирует филиал 
Центра тестирования граждан 
зарубежных стран по русскому 
языку КубГУ, где проходит под-
готовка кандидатов по всем 
уровням владения русским 
языком и ежегодно в июне про-
водится тестирование  граждан 
стран Европы с последующей 
выдачей сертификата государ-
ственного образца о владении 
русским языком (ТРКИ-TORFL). 
Студенты этого вуза также при-
езжают в КубГУ на обучение 
по разным специальностям, 
но всех их объединяет русский 
язык. 

Аналогичная программа 
существует также с Леувенским 
католическим университетом 

(Бельгия), Венским универ-
ситетом (Австрия), двумя ко-
рейскими университетами, 
шанхайским университетом 
(Китай). Таким образом проис-
ходит сближение российских и 
зарубежных учебных программ 
не только по русскому языку, 
но и по различным специаль-
ностям. 

Доценты и преподаватели 
кафедры делают всё возмож-
ное для того, чтобы обеспечить 
высокое качество образования, 
мотивировать студентов. Кроме 
того, у иностранного студента 
есть отличная возможность 
получить новый, незабываемый 
опыт межкультурного общения. 

Осваивают русский язык 
студенты главным образом во 
время занятий, которые про-
ходят в интересной форме: 
студенты смотрят популярные 
фильмы, обсуждают книги, 
газеты, журналы. Но всем 
известно, что язык страны не-
отделим от её культуры, а с 
ней студенты знакомятся не 
только во время занятий, но 
и во время познавательных 
экскурсионных туров в Москву 
и Санкт-Петербург, поездок 
по Краснодарскому краю – в 
Сочи, Новороссийск, Тамань, 
Геленджик, Абрау-Дюрсо… На 
Кубани студентов-иностранцев 
ждёт не только учёба и наука, 
но и новые впечатления. 

Именно так была построена 
программа для участников Лет-
ней школы, организованной для 
студентов Университета города 
Карлсруэ (Германия) в августе. 
Впервые немецкие студенты 
из этого вуза приехали в таком 
количестве (девять человек). Их 
не испугала даже сорокогра-
дусная жара. А у магистрантов 
кафедры русского языка как 

иностранного была уникальная 
возможность пройти практику 
в этой группе и испытать свои 
силы в качестве преподавате-
лей. Мотивация была на вы-
соте: и тех и у других. Кроме 
курса по русскому языку, не-
мецким студентам была пред-
ложена богатая экскурсионная 
программа: они осмотрели до-
стопримечательности Красно-
дара, попробовали кубанские 
блюда. Причём большую часть 
времени они занимались в 
филиале КубГУ г. Геленджика. 
Студенты остались очень до-
вольны занятиями и, конечно 
же, насладились тёплым юж-
ным морем. 

Деятельность кафедры 
очень разнообразна. Оказыва-
ется, что русский язык нужен 
иностранцу не только для учё-
бы, но и для того, чтобы стать 
гражданином Российской Фе-
дерации. Кроме традиционных 
экзаменов по русскому языку 
для приёма в гражданство, в 
этом году в сентябре совместно 
с представителями Федераль-
ной миграционной службы г. 
Краснодара впервые специ-
алистами Центра тестирования 
было проведено собеседование 
для граждан Украины, Казахста-
на, Узбекистана и других стран 
по признанию иностранного 
гражданина или лица без граж-
данства носителем русского 
языка. Это ещё один из спо-
собов получения российского 
гражданства, который прово-
дится в упрощённой форме в 
соответствии с приказом Пре-
зидента РФ В.В. Путина.

О.И. КУЗНЕЦОВА, 
к. филол. н., доцент 
кафедры русского 

языка как иностранного

Миллион  
за знания

русский язык 
обЪединяет

ЭнТуЗИАСТы ПРИРоды нА СлужБе Родной ЗеМле

Со студентами нашего универ-
ситета встретился глава управле-
ния по делам молодежи г. Красно-
дара Сергей Владимирович Килин. 

Встречу открыл проректор по со-
циальной и воспитательной работе 
Виктор Михайлович Юрченко. Он 
рассказал о выборах, их роли в нашей 
жизни. Многие проблемы происходят 
от незнания гражданами законов и ме-
ханизмов управления. Поэтому очень 
важно с юных лет привить интерес к 
данной сфере. Профессор отметил, 
что Молодежный парламент является 
отправной точкой политической карье-
ры. Многие студенты, которые прошли 
эту школу, сейчас депутаты Законода-

тельного собрания Краснодарского 
края и городской Думы:

- Выборы – это важнейшая форма 
участия людей в решении повсед-
невных задач своего бытия. Другого 
эффективного способа воздействия 
на власть нет. Чтобы разобраться в 
сложной ситуации, нужны опреде-
ленные знания в области политиче-
ской науки и практические навыки 
их использования. Вот это и дает 
Молодежный парламент.

Глава управления по делам моло-
дежи С.В. Килин признал, что Кубан-
ский государственный университет 
вносит большой вклад в область 
молодежной политики. Власть заин-

тересована в поиске именно благо-
родных людей. На первом месте у 
общественного деятеля работа на 
благо других, но не личные амбиции:

- Рассудительность, справедли-
вость, мужество – главные качества, 
которые нужны руководителю. Не-
обходимы люди, которые реально 
могут повлиять на действительность, 
перейти от слов к делу и изменить ее. 
Изменить не для себя, а для других.

Специалист управления по делам 
молодежи Краснодара Сергей Маль-
цев объяснил процедуру выборов 
в Молодежный парламент. Любой 
желающий в возрасте от 16 до 30 лет, 
который имеет регистрацию по месту 

жительства или по месту пребывания 
на территории Краснодара, может 
стать кандидатом.

На встречу пришли учащиеся раз-
ных направлений. Представители 
студенческих объединений активно ин-
тересовались Молодежным парламен-
том. Особое внимание выступающих 
вызвали вопросы руководителя Клуба 
парламентских дебатов Игоря Яцыны.

- Необходимо постоянно разви-
ваться и не стоять на месте, - подвел 
итог встрече С.В. Килин.

Эти слова станут девизом на 
выборах 8 ноября в Молодежный 
парламент Краснодара.

Сергей ПАНЧЕНКОВ

Молодежный ПАРлАМенТ оТКРыТ КАждоМу

В Кубанском государственном университете состоялась церемония 
награждения победителей конкурса на лучший инновационный 
бизнес-проект среди студентов "Вместе думаем о будущем"  

при поддержке "Банка Интеза".

Что мы представляем себе, услышав сло-
ва «Эллада»,«Акрополь», «Гомер»,«понтийцы», 
«Парфенон», «Архимед», «Александр Маке-
донский», «сиртаки», «Олимпийские игры»? 
Конечно же, Грецию! Древнюю и современ-
ную, далёкую и близкую, чужую и родную. 
Все мы знакомы с этой страной с детских 
лет, когда зачитывались подвигами Геракла. 
Древняя Греция – это исток европейской 
цивилизации, религии, искусства; эталон 
скульптуры и архитектуры, образец поэзии 
и прозы, основа математики и геометрии, 
родина риторики, истории, философии и 
многих других наук.

С 1991 года в стенах КубГУ на факультете 
романо-германской филологии успешно трудится 
наша небольшая сплоченная кафедра новогре-
ческой филологии. Преподавателями кафедры 
сегодня являются наши выпускники: Луиза Ни-
колаевна Мирошниченко (к.ф.н., доцент), Галина 
Владимировна Редько (к.ф.н., доцент), Оксана 
Сергеевна Тихомирова, Элина Павловна Чакалова 
(к.ф.н., ст. преподаватель).

С 1995 года на нашей кафедре работали и 
работают преподаватели, направленные Мини-
стерством образования Греции: Аргиропулос 
Эвангелос, Мартидис Хрисанфос, Сулиос Апосто-
лос, Никос Раммос, Иоанна Каколири, которым мы 
безмерно благодарны за сотрудничество и вклад 
в успехи и прогресс кафедры.

Кафедра новогреческой филологии является 
третьей кафедрой неоэллинистики в России 
после МГУ и СПбГУ и ежегодно получает 8 бюд-
жетных мест.

За годы работы по продвижению новогре-
ческого языка и культуры развились и окрепли 
наши связи с вузами Греции и Кипра: Афинским 

национальном университетом им. Каподистрии 
(г. Афины), Аристотелевским университетом 
(г. Салоники), университетом Македонии (г. 
Салоники). 

Не раз преподаватели новогреческой кафедры 
становились обладателями конкурсных грантов 
фонда А. Онассиса, стипендий Кипрского Инсти-
тута повышения квалификации, государственного 
Стипендиального Фонда (Афины) на проведение 
научной работы по неоэллинистике, программ 
повышения квалификации в Критском универси-
тете (Крит) и участниками языковых стажировок 
в престижных вузах Греции.

Научная деятельность – неотъемлемая часть 
деятельности кафедры. На кафедре работают во-
семь преподавателей, из них шесть кандидатов 
наук, пять доцентов и два старших преподавателя.

Кафедра организует и принимает участие в 
конференциях России и зарубежья: междуна-
родные симпозиумы молодых ученых по византи-
нистике и неоэллинистике, конференции препо-
давателей классических языков и специалистов 
по теории и практике перевода, научно-практи-

ческие семинары и «круглые столы» по препо-
даванию новогреческого языка как иностранного. 

В ноябре 2013 г. была организована и проведе-
на Первая международная научная конференция 
«Актуальные проблемы неоэллинистики», матери-
алы которой были собраны и изданы в междуна-
родном сборнике научных трудов «Золотая стро-
фа» (Россия – Украина – Франция – Греция), серия 
«Неоэллинистика: переводоведение – филология 
– история - культура». Хотелось бы отметить, что 
авторами научных статей стали не только препо-
даватели, но и студенты нашей кафедры.

Студенческая жизнь новогреческой кафедры 
богата и разнообразна: фестивали греческого 
языка и культуры, дни кафедры и факультета и, 
конечно же, день первокурсника! Работает кру-
жок понтийских танцев. Всё это стало традицией 
кафедры и факультета! 

За годы учёбы студенты узнают секреты уст-
ного и письменного перевода, познают основы 
грамматики, стилистики и лексикологии ново-
греческого языка, основы древнегреческого и 
латинского языков и знакомятся с историей, 
культурой и мифологией Древней Греции.

Ежегодно нашим студентам предоставляется 
возможность усовершенствовать свои навыки на 
языковой практике в стране изучаемого языка - в 
Греции. Вот уже 17 лет стены греческих вузов при-
нимают наших студентов по летним программам: 
ФИЕСПА (Афины), ИМХА и ЯСОН (Салоники).

Мы гордимся своими выпускниками и те-
перь уже коллегами, которые разлетелись по 
всей огромной территории нашей страны и не 
только… Греция, Кипр, Испания, Канада, США и 
т.д. Они работают во многих областях – в вузах 
и в школах, генконсульстве, фирмах, банках, 
телевидении. Среди них Марина Панаетова - со-

трудник Генерального Консульства Республики 
Греции в Новороссийске; Динара Токтосунова - 
шеф-продюсер телеканала Russia Today, первый 
волонтер КубГУ летней Олимпиады в Греции 2004 
года; Ирина Икономиди (Попандопуло) - кандидат 
филологических наук, доцент филиала КубГУ, г. 
Геленджик; Антонина Мавропуло - старший ре-
ферент информационного отдела Российского 
центра науки и культуры, г. Афины, МИД РФ; 
Ирина Дибижева - главный редактор журнала 
«Реноме», г. Пятигорск. 

Многие выпускники пошли по пути своих 
наставников и стали преподавателями: Марина 
Абелян - канд. филол. наук, преподаватель Ар-
мавирского государственного педагогического 
университета; Оксана Хорошилова (канд. филол. 
наук) и Мария Христодулиди - преподаватели 
кафедры прикладной лингвистики и новых инфор-
мационных технологий факультета РГФ; Лариса 
Фоменко - доцент кафедры иностранных языков 
Академии маркетинга и социально-информацион-
ных технологий; Евгения Дехтярева и Анастасия 
Токарь - учителя иностранного языка МОУ Гим-
назия №3 г. Краснодара; Анна Петропавловская 
- выпускница кафедры новогреческой филологии 
2014 г., аспирантка и преподаватель кафедры за-
рубежной литературы.

Мы приглашаем всех старшеклассников, ин-
тересующихся Грецией, современной и древней, 
её культурой и историей; всех тех, кто с детства 
зачитывался мифами Древней Греции и походами 
Александра Македонского, вступить в ряды на-
ших студентов! 

И.А. ХАМАН, зав. кафедрой 
новогреческой филологии  

к.филол.наук, доцент

доБРо ПожАлоВАТь! Καλώς ορίςατε!
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Он с удовольствием встретился со сту-
дентами факультета и рассказал о себе, о 
боксе, о своей карьере, ответил на вопросы. 
Ребята с таким интересом слушали и рас-
спрашивали Дмитрия, что, казалось, никогда 
его не отпустят!

- Расскажи, как все началось?
- О, это интересная история! Я очень люблю 

и любил футбол. У меня в классе все были фут-
болистами, домой я никогда вовремя не возвра-
щался, и родители знали: если я не пришел еще 
из школы, значит, я на поле. Закончилось все тем, 
что ребята позвали меня на футбол, перепутали 
и привели на секцию бокса. А там тоже играли 
каждый день для развития координации. Мне 
сказали: «Ты не расстраивайся здесь тоже хоро-
шо!». Ну, я и поверил (смеется) Но тяга к футболу 
у меня не проходила, и в классе шестом я ходил 
тренироваться на стадион, там меня увидел мой 
тренер по боксу, он подозвал к себе со словами: 
«Ты, Дим, за двумя зайцами не гонись, если я 
тебя еще раз здесь увижу, ко мне на секцию не 
приходи!». Я подумал и остался, о чем не жалею!

- Мы знаем, что сейчас у тебя пауза в 
карьере из-за травмы, планируешь ли ты 
возвращаться на ринг?

- Да, у меня достаточно серьезная травма, 
межпозвоночная грыжа, и на больших нагрузках 
она стала себя проявлять. Безусловно, планирую 
возвращаться, правда, 60% специалистов счита-
ют, что мне не удастся вернуться, но кое-кто ве-
рит в меня! У меня очень грамотный специалист, 
который в свое время еще Косте Дзю помогал 
и многих другим. Поэтому, я думаю, все будет 
хорошо и, если все получится, вы меня еще уви-
дите. Могу сказать, что я не остыл к боксу, более 
того - я «голодный» (есть у нас такое выражение). 
Многие не понимают, когда нужно заканчивать. 
Некоторые возвращаются ради денег, кто-то 
внутренне не удовлетворен. Но, как правило, 

восемь из десяти человек не угадывают этот 
момент. И я сам себе задавал вопрос, смогу ли 
я остановиться вовремя? Для себя я определил 
такую точку: когда желание хоть чуть-чуть будет 
пропадать, не будет того «голода», чтобы я мог 
тренироваться на все 100%, то пора заканчивать. 
Но она еще не наступила и, если Бог даст, то этот 
год будет годом возвращения! Да и на данном 
этапе глупо заканчивать карьеру. Я сейчас в 
такой ситуации, когда для меня титул не самое 
главное, почему я от него и отказался. Когда 
передо мной поставили выбор: защищать титул 
или быть на самом крупном канале мира НBO, я 
отказался от титула и согласился на бой с Голов-
киным, сейчас достаточно популярным боксером. 
Этот бой и должен стать моим возвращением!

- Почему ты решил получить юридическое 
образование?

- Я встретил своего товарища - кстати, он у 
вас преподает - Александра Фоменко, который 
меня и убедил, что пора реализовывать свою 
мечту и поступать к вам! Обстоятельства так 
складывались, что мне нужно было уезжать в 
Америку, как раз на предварительные перего-
воры по поводу боя, и по возвращении я подал 
документы и поступил на заочное отделение. 
Так как времени у меня очень мало, первое, что 
я сделал – написал заявление, чтобы мне раз-
решили сдавать сессию по индивидуальному 
графику. Сейчас у меня куча юридической лите-
ратуры, и в свободное время я с удовольствием 
ее читаю. С одной стороны, поступил я поздно, 
мне уже 33, а с другой - для самообразования, 
я считаю, это неплохо и интересно.

- Почему выбрал КубГУ, ведь ты мог по-
ступить в любой вуз страны?

- Краснодар - мой родной и любимый город, 
а совсем большие города - это не для меня. 
Единственный мегаполис, который мне по душе, 
- это Нью-Йорк, но там не живут, а зарабатывают 
деньги. А юридический факультет КубГУ всегда 
славился и прекрасной подготовкой и именитыми 
выпускниками!

- Какие планы на будущее, когда закон-
чишь карьеру спортсмена?

- Когда я был маленьким, я сам себе сказал, 
что тренером не буду. Сейчас мнение не поме-
нял, но желание делиться опытом у меня при-
сутствует. Я прихожу в зал в Геленджике именно 
тогда, когда занимаются детки, зову их на ринг 
и показываю всякие приемы. Вообще, моя жиз-
ненная позиция такова: если тебе что-то от Бога 
дается, то этим надо делиться. Делиться с кем? 
На мой взгляд, с обществом. Поэтому сейчас я 
занимаюсь развитием детского спорта.

Лариса СИФИРИДИ, 5 курс, 
юридический факультет

В ноябре на факультете 
управления и психологии 
состоятся выборы нового 
президента - главы студен-
ческого самоуправления. 

Ни один вуз юга России 
не имеет таких органов само-
управления, какие есть в нашем 
университете на факультете 
управления и психологии. Мы 
каждые два года выбираем 
президента, который будет 
отстаивать студенческие ин-
тересы и способствовать во-
площению в жизнь главной 
миссии ФУП: «содействие 
инновационному развитию 
Кубани и России; реализация 
управленческих и социальных 
проектов и программ на прин-
ципах социального партнер-
ства; развитие факультетского 
сообщества, основанного на 
ценностях творчества, ком-
петентности, саморазвития и 
гражданственности».

Первым президентом ФУП в 
2007-2008 гг. был студент 4-го 
курса специальности «Полито-
логия» Сергей Голоушкин, ныне 
успешный молодой депутат и 
председатель Совета молодых 
депутатов Гулькевического рай-
она. Сергей любит вспоминать, 
что «факультет управления и 
психологии - это единственный 
"регион", где президентом 
можно стать, не достигнув 

30-летнего возраста». За время 
президентства С. Голоушкина 
было создано студенческое 
научное общество, ребята 
участвовали в спортивных 
мероприятиях и общественно-
значимых проектах.

Вторым президентом ФУП 
стал студент 3-го курса специ-
альности «Управление персо-
налом» Владимир Бордовский 
(2008-2010 гг.). В нынешнее 
время Владимир работает 
председателем студенческого 
научного общества КубГУ и 
успешно развивает студен-
ческую науку. Владимир, как 
президент ФУП, реализовы-
вал творческие студенческие 
проекты, активно привлекал 
спонсоров для работы и орга-
низовывал взаимодействие с 
выпускниками факультета. Он 
верит в то, что «сегодня ум-
ным быть выгодно, поскольку 
перед молодежью, увлеченной 
наукой, открыто целое море 
возможностей».

Своим третьим президен-
том наши студенты выбрали 
замечательную девушку – Еле-
ну Ивановскую, студентку 3-го 
курса специальности «Органи-
зация работы с молодежью» 
(2010-2012 гг.), работающую в 
настоящее время в очень пер-
спективной организации «Твор-
ческая группа «Люди Добрые». 

В свой период президентства 
Елена организовала множество 
различных волонтерских и бла-
готворительных акций. В 2011 
году она стала победителем 
городского конкурса «Моло-
дежный лидер», проводимого 
администрацией Краснодара.

Четвертым президентом 
ФУП была избрана Анастасия 
Заднепровская, бывшая в 2012 
году студенткой 2 курса на-
правления «Государственное и 
муниципальное управление». 
Отметим, что факультет, как 
всегда, находится в русле ми-
ровых тенденций гендерного 
равенства – у нас, как и в раз-
витых странах, президентами 
становятся девушки! Период 
руководства Анастасии За-
днепровской (2012-2014 гг.) 
ознаменовался проведением 
как новых мероприятий (напри-
мер, «Вечернее ФУПово»), так 
и мероприятий, ставших уже 
традиционными. 

Мы вновь накануне выборов. 
И весь факультет, как студенты, 
так и преподаватели, с нетер-
пением ждут предвыборной 
игры… Игры, которая откроет 
двери будущего перед новыми 
лидерами, пока еще просто 
студентами ФУП. 

Анна ГНЕДАШ

Их хорошо знают на фа-
культете химии и высоких 
технологий, потому что ви-
зитной карточкой факуль-
тета является единство об-
разовательного процесса с 
научно-исследовательской 
деятельностью факультета.

Сотрудниками университета 
созданы уникальные возмож-
ности для студентов и аспи-
рантов. Они могут получать 
научную информацию от веду-
щих российских и зарубежных 
специалистов, обсуждать с 
ними результат своих работ, 
приобретая опыт публичных 
выступлений перед обширной 
и высококвалифицирован-
ной аудиторией, сопоставлять 
уровень своей подготовки и 
достижений с результатами 
сверстников, представляющих 
различные вузы и НИИ. 

В рамках регулярных Все-
российских конференций с 
международным участием про-
водятся конкурсы стендовых 
докладов с участием студен-
тов и аспирантов факультета. 
Одной из последних таких 
конференций организован-

ных на базе КубГУ была XI 
Международная конференция 
«Спектроскопия координа-
ционных соединений» (21-27 
сентября 2014 г.), проведенная 
при финансовой поддержке 
Российского фонда фундамен-
тальных исследований и ООО 
«Брукер». В конференции при-
няли участие 88 специалистов 
из научных центров, исследо-
вательских институтов, вузов 
и других организаций городов 
Москвы, Санкт-Петербурга, 
Ижевска, Казани, Иваново, 
Владивостока, Уфы, Ново-
сибирска, Грозного, Ростова-
на-Дону, Краснодара, а также 
представители Украины, Тад-
жикистана и Франции. Из них 
12 докторов наук, 53 кандидата 
наук и 21 молодой ученый. 

Активное участие в орга-
низации и проведении кон-
ференции приняли студенты 
факультета химии и высоких 
технологий Кубанского госу-
дарственного университета: 
А. Кулясов, А. Селиверстов, А. 
Николаев и др. 

IV Всероссийский симпо-
зиум по разделению и концен-

трированию в аналитической 
химии и радиохимии с между-
народным участием (28.09.2014 
по 04.10.2014 г.) был организо-
ван с целью информационного 
обмена мнениями ученых и 
специалистов в области раз-
деления и концентрирования, 
повышения профессионально-
го уровня научной молодежи, 
специализирующейся в обла-
сти разработки новых методов 
химического анализа, уста-
новления полезных контактов 
и обмена опытом, знакомства 
молодых ученых, аспирантов  и 
студентов с новейшими разра-
ботками в указанной области. 

В рамках симпозиума про-
ходила школа для молодых 
ученых по методам разделения 
и концентрирования в анали-
тической химии и радиохимии. 
В работе школы и симпозиума 
приняли участие студенты и ма-
гистранты факультета химии и 
высоких технологий, выполня-
ющие свою научную работу на 
кафедре аналитической химии. 
Всего в работе симпозиума 
приняли участие 18 студентов 
и магистрантов, а также семь 

аспирантов кафедры, чьи на-
учные доклады были приняты 
оргкомитетом. 

Имея значительный научный 
задел, студенты и аспиранты 
факультета регулярно побеж-
дают в конкурсах Президента 
РФ, Правительства РФ, ад-
министрации Краснодарского 
края, фондов Потанина, «Воль-
ное дело», «Филипп Морис 

Кубань» на получение именных 
стипендий. Студенты и аспи-
ранты уверенно побеждают с 
201З года. За последние три 
года получено 46 таких сти-
пендий. 

Совсем недавно, 2 октя-
бря 2014 г., стипендиатом 
«Банка Интеза» стал аспирант 
кафедры физической химии 
факультета химии и высоких 

технологий Максим Цатурян. 
Со своим научным руководите-
лем М.В. Шарафаном он пред-
ложил создать установку для 
обеззараживания питательного 
раствора гидропонных систем. 
Изучением данной проблемы 
Максим занимался в ходе кур-
совой и дипломной работы во 
время учёбы.

Проект направлен на раз-
работку способа обеззаражи-
вания питательных растворов и 
уничтожения патогенной гриб-
ковой микрофлоры в гидро-
понных системах выращивания 
овощных культур на промыш-
ленных и малых фермерских 
агропредприятиях Краснодар-
ского края. Инновационность 
проекта заключается в том, 
что для решения указанной 
задачи будет использован не 
фунгицидный, а электрохими-
ческий безреагентный метод 
обеззараживания питательной 
среды в системах гидропоники.

Такие результаты дает про-
думанная политика вовлечения 
студентов в научно- исследова-
тельские проекты факультета.

СеКРеТы ВоВлеЧенИя СТуденТоВ В нАуКу

СТуденТоМ ЮРИдИЧеСКоГо 
фАКульТеТА СТАл ИЗВеСТный 
СПоРТСМен дМИТРИй ПИРоГ

фуП ВыБИРАеТ ПРеЗИденТА!

В актовом зале университета состоялся 
традиционный праздник, своими корнями, уходя-
щий в семидесятые-девяностые года прошлого 
столетия, который проводился ранее как «День 
отличника». В этом году по инициативе объеди-
ненного совета обучающихся факультета матема-
тики и компьютерных наук традицию чествования 
успешных студентов возродили, и праздник стал 
называться «День отличника и активиста». Фа-
культетская реликвия – печать отличника - снова 
будет играть предначертанную ей роль. 

Праздник начался с исполнения гимна фа-
культета, написанного выпускником 2014 года 
Евгением Иванчой. В этот раз его исполнил 
студент второго курса Гарий Степанян. 

Приветственные и напутственные слова про-
звучали из уст декана факультета, профессора 
С.П. Грушевского, и.о. проректора по информа-
тизации, зав. кафедрой теории функций Б.Е. 
Левицкого, заместителей декана О.Г. Боровик и 
А.В. Бочарова, зав. кафедрой В.Ю. Барсуковой. 

Они призвали студентов добиваться более высо-
ких результатов, участвуя в различных конкурсах 
на получение дополнительных повышенных и 
именных стипендий. 

Как известно, учиться на факультете матема-
тики и компьютерных наук, нелегко. Но, несмотря 
на это, отличников на ФМ и КН 45 человек! Они, 
несомненно, гордость факультета и университе-
та! Есть с кого брать пример, на кого равняться 
первокурсникам. 

На празднике лучшие из лучших активистов и 
отличники факультета были отмечены грамотами, 
благодарностями и подарками. Награждения пере-
межались выступлениями творческих коллективов 
и вокалистов. Вдохновитель, организатор и актив-
ный участник этого праздника, председатель студ-
совета факультета Екатерина Трухачева заслужила 
одобрение со стороны студентов и преподавате-
лей еще и как руководитель хореографического 
клуба факультета - «Лемма».

Андрей КОЛЧАНОВ

МАТфАК: ВоЗРожденнАя ТРАдИцИя

события

Во дворце спорта «Олимп» состоялась 
торжественная церемония посвящения 
первокурсников в студенты Кубанского 
госуниверситета.

Началась она с парада первокурсников, в 
котором студенты участвовали вместе с дека-
нами. Появление каждого факультета сопрово-
ждалось шквалом аплодисментов и бурными 
проявлениями радости.

Затем были представлен проректорский 
корпус. И вот на сцену поднимается и.о. ректора 
КубГУ М.Б. Астапов. Такого мощного привет-
ствия со стороны первокурсников «Олимп» еще 
не знал. Проучившись всего лишь месяц, новые 
студенты вуза узнали и увидели, сколько много 
сделано для их учебы и досуга: отремонтиро-
ванные аудитории, комфортные общежития, 
классные стадион, бассейн, тренажерный 
зал, столовые, где готовят так, как готовят их 
мамы, современное оборудование в учебных 
лабораториях, и убедились, что они поступили 
в лучший вуз нашего края.

– Такого большого пополнения в этом году не 
получил ни один вуз Краснодарского края, - начал 
свое приветствие руководитель вуза М.Б. Астапов. 
– Первого сентября порог университета пере-
ступили 6794, я надеюсь, лучших первокурсников 
Юга России. Мы постараемся сделать так, чтобы 
годы, проведенные в КубГУ, стали для вас самыми 
запоминающимися и плодотворными, чтобы вы 
получили профессию и смогли в полной мере 
себя реализовать. В добрый путь, первокурсники 

Кубанского государственного университета.
Первокурсники произнесли клятву студен-

тов, а Михаил Борисович Астапов передал 
им символическую книгу знаний. После чего 
новоиспеченные студенты начали принимать 
поздравления от старшекурсников. 

По доброй традиции праздник для недавних 
абитуриентов сопровождался выступлениями 
творческих коллективов Молодежного куль-
турно-досугового центра КубГУ: вокальными, 
танцевальными поздравлениями и веселым 
КВНом, а также номерами победителей и при-
зеров фестиваля "Студенческая весна". 

- Этот день первокурсника отличается от 
предыдущих количеством действующих лиц: 
свыше 450 участников стали частью масштаб-
ного концерта, - подчеркнул директор МКДЦ 
Роман Архипов.

Но не только лишь танцоры и певцы создава-
ли праздничную атмосферу. Все первокурсники 
Кубанского госуниверситета своей энергией и 
запасом речевок, утверждающих, что именно 
их факультет самый лучший, покорили «Олимп». 
Недавно они были школьниками и абитуриента-
ми, а благодаря этому торжественному меро-
приятию сплотились и стали большим единым 
коллективом КубГУ. 

С этого дня для первокурсников начался 
путь в увлекательный мир профессиональных 
и фундаментальных знаний. 

Мария ГОЛОБОРОДЬКО 
Фото А. ЛОГВИНЕНКО

Шестой год подряд специали-
сты в области экономики знаний, 
контроллинга и управления че-
ловеческим капиталом получили 
возможность обменяться опытом 
и обсудить актуальные научные и 
практические проблемы в бурно 
развивающейся отрасли экономи-
ки и управления.

Организаторами научно-практи-
ческого мероприятия традиционно 
выступили факультет управления 
и психологии и кафедра общего, 
стратегического, информационного 
менеджмента и бизнес-процессов.

В работе конференции приняли 

участие свыше семидесяти предста-
вителей научных организаций, высших 
учебных заведений и бизнеса из трех 
стран (России, Эстонии, Армении) и 
шести городов (Москвы, Ростова-на-
Дону, Ставрополя, Магнитогорска, 
Красноярска, Воронежа). 

На открытии к участникам конфе-
ренции обратился с приветственным 
словом декан факультета управления 
и психологии А.М. Ждановский. Он 
подчеркнул актуальность рассматри-
ваемых на конференции проблем, 
одной из которых является экономика 
знаний, отметив, что она, "являясь 
новым направлением в науке, важна и 
в практической деятельности органов 

государственного и муниципального 
управления, и, особенно, вузах, по-
скольку без ее создания невозможно 
инновационное развитие России».

Пленарное заседание открыл по-
четный председатель конференции 
С.Г. Фалько, доктор экономических 
наук, профессор, заведующий ка-
федрой экономики и организации 
производства МГТУ им. Баумана, 
директор научно-образовательного 
центра «Управленческие инновации 
и контроллинг», исполнительный ди-
ректор некоммерческого партнерства 
«Объединение контроллеров», главный 
редактор журнала «Контроллинг». 

Его доклад на тему: «Кто управляет 
сегодня нашими предприятиями» был 
посвящен проблемным вопросам про-
движения науки управления. Кроме 
этого С.Г. Фалько подробно рассказал 
о новом тренде в менеджменте - тех-
нологии "Big Data".

Управлению гибкостью производ-
ства в быстро меняющейся среде был 
посвящен доклад профессора Тал-
линского университета, заведующего 
кафедрой оперативного контроллинга, 
руководителя объединения контролле-
ров Эстонии Харальда Кицмана. 

В докладе, посвященном эконо-
мике знаний, доктор экономических 
наук, доцент, директор Курганского 

филиала Института экономики Ураль-
ского отделения РАН Е.В. Пилипенко 
обратила внимание на необходи-
мость поиска альтернативных под-
ходов к рассмотрению и разрешению 
экономических проблем, которые 
объясняются неуниверсальностью 
современной экономической теории, 
что создает неопределенность в про-
цессе принятия решений и снижает их 
эффективность. 

Актуальным проблемам и перспек-
тивам теории и практики контроллин-
га в России был посвящен доклад 
заведующего кафедрой общего, 
стратегического, информационного 
менеджмента и бизнес-процессов, 
доктора экономических наук, доцента 
В.В. Ермоленко. В нем был предложен 
ряд мер, связанных с формированием 
национальной программы повышения 
качества управления на всех уровнях 
и формированием региональной сети 
консалтинговых агентств совместно с 
известными немецкими компаниями. 
Кроме того, в докладе получила все-
стороннее обоснование российская 
модель контроллинга, основным со-
держанием которой является интел-
лектуальный сервис менеджмента.

Был проведен круглый стол «Ин-
теллектуальное информационное 
пространство международных ис-
следований проблем экономики 
знаний: проблемы формирования и 
осуществления», посвященный между-
народному научному сотрудничеству 
ученых Кубанского государственного 
университета и ученых Российско-
Армянского (Славянского) универси-
тета в области исследований проблем 
экономики знаний и направленный на 
решение проблемы формирования 
интеллектуального информационного 
пространства научного сотрудниче-
ства.

Участники конференции отметили 
высокий уровень как ее организации, 
так и докладов, высказали общее мне-
ние, что Кубанский государственный 
университет стал хорошей коммуни-
кационной площадкой для исследо-
вателей проблем экономики знаний.

Собинформ

В конференции, организован-
ной юридическим факультетом, 
приняли участие более ста ше-
стидесяти видных ученых и по-
четных гостей из разных регионов 
страны (от Калининграда до Вла-
дивостока), а также из Республик 
Казахстан, Беларусь и Мали.

Открыл пленарное заседание ру-
ководитель КубГУ Михаил Борисович 
Астапов. С приветственным словом 
выступили уполномоченный по пра-
вам человека в Краснодарском крае 
С.В. Мышак,председатель Арби-
тражного Суда Северо-Кавказского 
округа Г.А. Мантул, уполномоченный 
по защите прав предпринимателей 
в Краснодарском крае И.И. Якимчик, 
заместитель начальника Краснодар-
ского университета МВД России А.Н. 
Ильяшенко. Также были заслушаны 
слова приветствия от федерально-
го инспектора по Краснодарскому 
краю аппарата полномочного пред-
ставителя Президента Российской 
Федерации в Южном федеральном 
округе М.Л. Дреманова, руково-
дителя следственного управления 
Следственного комитета Российской 
Федерации по Краснодарскому краю 
генерал-майора юстиции В.О. Буга-
енко и начальника регионального 
Управления Федеральной службы 

Российской Федерации по контролю 
за оборотом наркотиков по Крас-
нодарскому краю генерал-майора 
полиции С.И. Лаврова.

Пленарное заседание открылось 
выступлением декана юридического 
факультета, профессора С.А. Жинкина, 
посвященным плюрализму в иссле-
довании проблем эффективности в 
праве. На встрече присутствовали не 
только профессионалы, но и студенты, 
которые с интересом слушали высту-
пающих. Многие участники конферен-
ции коснулись проблемы повышения 
эффективности права. Выступающие 
напомнили также о необоснованной 
сложности некоторых законов. Сле-
дует отметить доходчивость языка 
докладов, он был понятен не только 
специалистам, но и обычному человеку. 
Такой формат выступления делает юри-
дическую науку интересной для всех. 

После пленарного заседания 
участники конференции начали ра-
боту по четырем секциям: Теория 
права и публичное право, Уголовное 
право и криминология, Уголовный 
процесс и криминалистика, Граж-
данское право и гражданский про-
цесс.

Юлия САМОЙЛЕНКО, 
Сергей ПАНЧЕНКОВ

ЭКоноМИКА ЗнАнИй:  
ПРоБлеМы уПРАВленИя 

фоРМИРоВАнИеМ И РАЗВИТИеМ

Эффективность 
права: проблеМы 

теории  
и практики 

иМ покорился олиМп


